

Cours 8:

la semiología

¿Qué es la semiología?

La semiología es la ciencia que estudia los sistemas de signos: lenguas, códigos, señales, etc. Según Ferdinand de Saussure (1908) es como la ciencia que estudia la vida de los signos en el seno de la vida social, para él, la semiología depende de la psicología general y su rama más importante es la lingüística. Otros especialistas definen a la semiología como una disciplina que se encarga de los estudios vinculados al análisis de los signos a nivel general, tanto lingüísticos (relacionados a la semántica y la escritura) como semióticos (los signos humanos y de la naturaleza).

¿Cuál es la diferencia entre la semiótica y la semiología?

En general y según algunos lingüistas como Ferdinand de Saussure no hay una diferencia importante

La semiología es la palabra que usó Saussure para hacer referencia a una disciplina que estudia los signos, la lingüística sería una parte de la lingüística

Paralelamente, en los Estados Unidos, Charles Sanders Peirce desarrollaba otra concepción del signo y denominada semiótica al estudio de los mismos

La gran diferencia es que la semiología (al derivar de la lingüística) observa al signo desde una perspectiva de uso social mientras que la semiótica (al derivar de la lógica) observa al signo desde una perspectiva funcional/estructural

La definición de signo es distinta, bipartido en semiología, tripartido en semiótica

En resumen, la semiótica es el estudio del signo en general, mientras que la semiología es el estudio de los signos en la vida social. En este sentido, la semiología se relaciona con la lingüística, pues abarca sistemas de signos humanos (verbales, gestuales etc.) que son propios de la vida en sociedad. Así la semiología es la disciplina encargada de estudiar qué significa una imagen, un gesto, un comportamiento, un objeto o un conjunto de palabras para una determinada sociedad.